

«Rendez-vous avec le gouvernement», édition 2

# Le secteur de la santé à l'honneur

P3



Assemblée de l'UIP à Genève



Mémounatou Ibrahima appelle au dialogue en faveur d'une paix durable dans le monde

P2

# WARAA

## Les Vainqueurs

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 17 OCTOBRE 2024 N° 489 - Prix 250 F CFA

LONATO/Tirage Commun Entente 2024

Promotion de la bourse Chevening



### Un nouveau jeu très alléchant pour les parieurs

P6

Médias



Les journalistes ont touché du doigt les réalités dans le fonctionnement des sites de la SAFER

P4

Informations parlementaires

L'Assemblée nationale met à contribution des journalistes pour une diffusion juste, claire et accessible

P4



## Le Royaume-Uni invite les jeunes togolais à s'inscrire dans des universités britanniques et bénéficier d'un financement complet

P7



Apprêter sa juste monnaie avant un poste de péage, c'est favoriser un franchissement fluide et rapide.

L'actualité continue sur le [www.waraa-info.tg](http://www.waraa-info.tg)

Assurance maladie Universelle

# Le secteur privé formel bénéficiaire depuis janvier 2024

Il y a quelques mois, les employés du secteur privé formel étaient gravement confrontés à des difficultés pour accéder à des services de santé abordables et de qualité. L'assurance maladie universelle (AMU) était donc une réponse aux défis de santé publique. Depuis janvier 2024, l'AMU est effective au Togo pour le secteur privé formel. Elle garantit désormais une couverture santé obligatoire à tous les travailleurs de ce secteur.

L'ambition des autorités est d'assurer à chaque Togolais, d'ici quelques années, un accès aux soins de santé, indépendamment de leur situation financière, de sorte à réduire les inégalités qui existent en matière de santé. Le projet de l'AMU est donc marqué par une évolution notable : la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) s'occupe des salariés et titulaires de pensions du secteur privé, des travailleurs indépendants des secteurs informel et agricole tandis que l'Institut national d'assurance maladie (INAM), qui était seul sur le projet, prend toujours en charge les agents publics et assimilés, les titulaires de pensions civiles et militaires, les personnes et les ménages vulnérables. C'est une décision qui opérationnalise complètement l'assurance maladie universelle et élargit le champ des assurés. En d'autres termes, dorénavant, l'assurance maladie universelle prend en compte les agents publics et assimilés, les travailleurs du secteur



privé, les personnes vulnérables.

L'INAM défend 6 valeurs fondamentales qui ont toujours orienté ses actions. Ce sont la solidarité, l'excellence en équipe, la confiance

partagée, l'intégrité, le professionnalisme et la passion du service. C'est justement cette passion qui l'a fait atteindre des chiffres encourageants, avant la nouvelle

étape de janvier 2024, comme 470 000 personnes qui étaient bénéficiaires de ses services. L'INAM revendiquait 4 549 349 consultations effectuées.

Les responsables de l'Institut ont fait distribuer 28 082 139 produits pharmaceutiques. Ils ont délivré 5 500 268 actes de biologie et compté 99 646 hospitalisations. Toujours dans le cadre de la mise en œuvre de l'assurance maladie universelle au Togo, l'INAM a organisé une campagne de consultations médicales gratuites du 8 avril au 26 mai 2024. Elle a permis à 11 360 personnes de bénéficier de soins médicaux gratuits dans les 13 communes du Grand Lomé et 6 localités des préfectures

de Yoto et de Vo. Les bénéficiaires ont pu profiter de consultations médicales et de médicaments gratuits, de dépistages de l'hypertension artérielle et du diabète, de conseils sur la santé et le bien-être.

Le lancement de l'AMU pour le secteur privé formel au Togo est un pas décisif vers l'amélioration de la protection sociale et l'accès aux soins de santé pour tous. Il témoigne de l'engagement du gouvernement togolais à créer un système de santé plus inclusif et équitable. D'ailleurs, sa mise en œuvre est la concrétisation d'une des promesses de campagne du Chef de l'État, Faure Gnassingbé.

**Jack NUKUNU**

## Assemblée de l'UIP à Genève

### Mémounatou Ibrahima appelle au dialogue en faveur d'une paix durable dans le monde

La 149<sup>ème</sup> Assemblée de l'Union Interparlementaire (UIP) s'est ouverte le dimanche 13 octobre 2024 à Genève en Suisse. La présidente du Parlement de la CEDEAO Mémounatou Ibrahima, participe activement aux travaux de cette rencontre internationale. L'évènement qui réunit des parlementaires du monde entier vise à renforcer la coopération interparlementaire et promouvoir des solutions innovantes pour relever les défis contemporains: « Exploiter la science, la technologie et l'innovation pour un avenir plus pacifique et durable » est le thème retenu cette année pour cette assemblée. C'est l'occasion donc de met-



tre l'accent sur les avantages des technologies émergentes tout en abordant leurs risques potentiels, avec un accent particulier sur l'intelligence artificielle. Dans son allocution de circonstance en

présence de la présidente de l'UIP Madame Tulia Ackson, la présidente du Parlement de la CEDEAO a indiqué que ce thème revêt une importance primordiale pour l'Afri-

que de l'Ouest. « En effet, bien que cette région soit riche de sa diversité culturelle et de ses ressources naturelles, elle fait face à des défis multiformes tant du point de vue de la sécurité et de la stabilité politique que du progrès économique et social. Nous devons tous convenir que la science, la technologie et l'innovation sont au cœur des mutations profondes que connaît le monde aujourd'hui. Plus encore, les avancées technologiques remarquables et inimaginables, comme l'émergence de l'intelligence artificielle ouvrent sans aucun doute, de nouvelles perspectives pour faire face aux défis com-

*Suite à la p 3*

Siège : Derrière EPP Kélégougan  
Tél : 90-02-52-45  
E-mail : micheltchadja@yahoo.fr  
c/s Casier N° 087. 13 BP152  
LOME-TOGO

**DIRECTEUR DE PUBLICATION**

Michel Yao TCHADJA  
(alias Ezi Akoma)

Cel : 90-02-52-45 / 22-32-92-57

**SECRÉTAIRE DE REDACTION**

Pamphile S. NUMENYA

**REDACTION**

EZI Akoma  
Razak  
Tchaa  
Jack Nukunu

**INFOGRAPHISTE**

Pamphile S. NUMENYA

**IMPRIMERIE**

YANIDEL GROUPE

Tirage : 3.000 Exemplaires

Récépissé N° 0471/29/05/13/HAAC

**Annonces et pubs**  
appelez le 90-02-52-45

**Retrouvez**  
**votre Journal**  
**WARAA**  
**Les Vainqueurs**  
**chaque jeudi**  
**dans les kiosques**

**Numéros Utiles**

- CHU Tokoin : 22-21-25-01
- CHU Campus : 22-25-77-68
- 22-25-47-39
- 22-25-78-08
- Commissariat Central : 22-21-28-71
- Sûreté Nationale : 22-22-21-21
- Pompiers : 118 ou 22-21-67-06
- Gendarmerie (Secours et assistance) : 172 ou 22-22-21-39
- Police secours : 117

# Le secteur de la santé à l'honneur

La 2<sup>e</sup> édition du « Rendez-vous avec le gouvernement » s'est tenue le vendredi 11 octobre 2024 à Lomé. Elle est organisée par le ministère de la communication, des médias et de la culture, en partenariat avec les ministères chargés de la santé et de l'accès aux soins. Les échanges ont porté sur les progrès réalisés dans le secteur de la santé, notamment en matière d'équipement des centres de santé et de mise en œuvre de l'Assurance maladie universelle (AMU). Ces échanges s'inscrivent dans le cadre de la stratégie de communication gouvernementale.

Au cours de cette séance, la réception et la distribution de nouveaux équipements médicaux à travers le pays ont été détaillées aux médias et, à travers eux, à l'opinion publique. Ces équi-



pements, d'une valeur globale de 20 milliards de F CFA, comprennent 7442 lits d'hospitalisation, 330 tables d'accouchement, des appareils de radiodiagnostic, des ambulances, et plusieurs autres matériels modernes pour améliorer les capacités d'accueil des formations sanitaires.

Dans le domaine de la santé maternelle et néonatale, le Prof. Tchindarre, ministre de la santé et de l'hygiène publique a également présenté les résultats du programme WEZOU, destiné à la prise en charge des femmes enceintes et des nouveaux-nés. De-

puis son lancement en août 2021, plus de 606 000 femmes enceintes ont été enrôlées, et près de 3,2 millions de prestations ont contribué à une nette amélioration de la couverture en consultations prénatales et du taux d'accouchement assisté.

Concernant l'Assurance maladie universelle (AMU), le ministre de l'accès aux soins et de la couverture sanitaire a indiqué qu'à ce jour, près d'un million de Togolais bénéficient de ce dispositif. En outre, plus de 3 milliards de FCFA de prestations ont déjà été payées à fin juin 2024. Afin de renforcer l'accès aux soins pour tous, conformément à la vision de Faure Essozimna Gnassingbé, l'AMU garantit un système de tiers payant où les patients ne prennent en charge que 20 % des frais médicaux.

Cette rencontre a été l'occasion d'un dialogue direct entre les membres du gouvernement et les journalistes. Lors de la séance de questions-réponses, les ministres ont apporté des éclaircissements sur les avancées et les défis à venir dans le secteur de la santé, notamment la prise en compte des couches les plus vulnérables. Cette deuxième édition du « Rendez-vous avec le gouvernement », a rappelé Mme Yawa Kouigan, porte-parole du gouvernement, s'inscrit dans la volonté de l'exécutif de maintenir un dialogue constant avec la presse et d'impulser une communication dynamique, transparente et inclusive sur les projets prioritaires de la Feuille de route gouvernementale Togo 2025.

WARAA

## Togo-Banque mondiale

# Abdou Salam Bello en fin de mandat

L'administrateur du Groupe Afrique II de la Banque mondiale, Abdou Salam Bello, en fin de mandat a été reçu par Dr Sandra Ablamba Johnson, ministre, Secrétaire général de la Présidence de la République, Gouverneur du Togo auprès de la Banque mondiale, le lundi 14 octobre 2024. Cette rencontre intervient en prélude aux prochaines Assemblées annuelles de l'institution prévues du 21 au 28 octobre 2024 à Washington. Elle leur a permis de faire le bilan des activités du bureau de l'Administrateur et la revue des perspectives du partenariat entre le Groupe de la Banque mondiale et le Togo.

Au cours de cette rencontre, Abdou Salam Bello a salué l'implication de Faure Gnassingbé dans le renforcement du partenariat entre le Groupe de la Banque mondiale et le Togo, à travers notamment le nouveau Cadre de partenariat 2025-2029 en particulier le Guichet « prévention et résilience » ainsi que les réformes audacieuses opérées par notre pays. « Le Togo, sous le leadership du Président de la République, est l'un des pays les plus performants en matière de mise en œuvre de programmes et de projets au sein du Groupe de la Banque mondiale. Au cours de ces dernières années, le Chef de l'Etat a fait un plaidoyer extrêmement important sur les questions de fragilité, la paix et

la sécurité, mais aussi sur les questions de sécurité alimentaire. Il s'est même déplacé à Washington aux Assemblées annuelles pour faire un plaidoyer très fort sur l'investissement et la sécurité alimentaire », a-t-il précisé.

Dr Sandra Ablamba Johnson a pour sa part, réitéré au nom du Président de la République, la gratitude du gouvernement togolais au Groupe de la Banque mondiale pour son engagement aux côtés du Togo dans le cadre des discussions de haut niveau en particulier l'adoption du nouveau cadre de partenariat par les hautes instances de l'institution. Dans cette dynamique, elle a salué la forte mobilisation récente des ressources du Groupe de la Banque mondiale et la réforme engagée en vue d'améliorer l'efficacité des interventions de l'institution dans notre pays.

Les réformes engagées ont permis une augmentation substantielle de l'appui du Groupe de la Banque mondiale au Togo. L'engagement total de l'institution en faveur de notre pays s'élève aujourd'hui à 1,21 milliard de dollars US contre 174 millions de dollars US en 2017. Le Groupe de la Banque mondiale entend aussi soutenir le Togo dans la mise en œuvre du projet Accès au guichet pour la prévention et la résilience pour montant d'environ 315 millions



USD. Ce projet permettra d'accompagner le pays dans la mise œuvre de la stratégie nationale pour le renforcement de la résilience des populations dans le cadre de l'implémentation du Programme d'urgence de la région des Savanes (PURS).

De nouvelles opportunités de mobilisation de ressources supplémentaires se profilent avec la mise en œuvre du nouveau cadre de partenariat pays 2025-2029 pour lequel le Groupe de la Banque mondiale envisage de mobiliser plus de 1,5 mil-

liard de dollars soit plus de 900 milliards de FCFA.

Ce fonds permettra d'appuyer les réformes et les investissements dans les secteurs stratégiques tels que l'agriculture, l'énergie, la connectivité et le développement des villes secondaires pour les cinq prochaines années. Pour rappel, le Cadre de partenariat 2025-2029 est la stratégie qui guidera les actions du Groupe de la Banque mondiale au Togo au cours des cinq prochaines années fiscales pour aider à relever les défis de développement de notre pays, à réduire la pauvreté, accroître la prospérité partagée et promouvoir un développement durable en faveur de la population.

La Rédaction

## Assemblée de l'UIP à Genève

# Mémounatou Ibrahima appelle au dialogue en faveur d'une paix durable dans le monde

**Suite de la p 2**  
plexes et interdépendants auxquels l'humanité est confrontée » a déclaré Mémounatou Ibrahima.

Malgré les multiples avantages qu'offre l'évolution de la science, l'honorable Ibrahima a toutefois appelé à la prudence et demandé aux parlements nationaux, régionaux et internationaux d'établir une veille stratégique de l'évolution scientifique et technologique. Elle a précisé que « face aux défis croissants que nous rencontrons, il est essentiel de réfléchir aux implications de nos innovations, afin de s'as-

surer qu'elles profitent véritablement à l'humanité sans compromettre notre intégrité. L'objectif de la science ne devra être rien d'autre que de trouver des solutions pour prévenir les conflits et de créer les conditions essentielles, pour que l'homme puisse profiter positivement des progrès scientifiques et technologiques ». La présidente du Parlement de la CEDEAO Mémounatou Ibrahima a enfin lancé un appel pressant au dialogue en faveur d'une paix durable dans le monde et souhaité que les travaux de la rencontre contribuent à renforcer le

dynamisme de l'UIP, en tant que lieu privilégié de concertation et de dialogue de la collectivité internationale.

Les travaux de la 149<sup>ème</sup> Assemblée de l'Union Interparlementaire prennent fin ce jeudi 17 octobre.

L'UIP est une organisation internationale qui rassemble les parlements du monde entier. Créée en 1889, elle a pour mission principale de promouvoir la démocratie et de renforcer le dialogue parlementaire entre les nations.

Razak

Informations parlementaires

# L'Assemblée nationale met à contribution des journalistes pour une diffusion juste, claire et accessible

Le traitement et la diffusion des informations parlementaires ». C'est le thème qui a réuni vendredi 11 octobre 2024 au siège de l'Assemblée nationale à Lomé, une cinquantaine de journalistes.

Cette rencontre avec les élus de la République vise à permettre aux participants de mieux comprendre les mécanismes parlementaires et d'acquérir les compétences nécessaires pour une couverture rigoureuse et pédagogique de l'information législative. Mieux, il était question de les doter des outils nécessaires pour mieux appréhender les enjeux législatifs de manière claire et précise.

En effet, le pays dispose depuis le 6 mai 2024 d'une nouvelle Constitution. Le texte voté le 19 avril bascule le pays dans la Ve République avec un régime parlementaire. Cette réforme majeure place désormais l'Assemblée na-



tionale au cœur de la vie républicaine, assurant ainsi un meilleur équilibre des pouvoirs et renforçant la stabilité juridique du pays.

Pour Ayao Dzreke, 4<sup>e</sup> vice-président de l'Assemblée nationale, la Représentation nationale, convaincue qu'une information juste, complète et transparente est la clé d'une participation citoyenne accumulée et d'un contrôle effectif des politiques publiques, entend à travers l'organisation de cette rencontre, réaffirmer son engagement à

travailler en étroite collaboration avec les médias.

« Cette initiative contribue à rapprocher encore davantage l'Assemblée nationale de la population, en permettant une meilleure participation citoyenne. Le lien que vous établissez à travers vos reportages est essentiel pour renforcer cette proximité, dans un contexte où la démocratie parlementaire exige un dialogue permanent entre les élus et les citoyens », a-t-il ajouté.

Le président de

## Médias

l'Assemblée nationale, Kodjo Adedze a souligné que le Togo veut avoir des institutions plus fortes, plus de stabilité et renforcer la présence des élus aux côtés des populations.

« Nous voulons faire en sorte que la grande vision du gouvernement portée par le chef de l'Etat, son Excellence Monsieur Faure Essozimna Gnassingbé, que nous résumons en disant que notre pays a besoin d'être en paix, une nation moderne qui a une croissance économique inclusive et durable et qui ne laisse de côté aucun togolais, puisse recevoir un coup de fouet dans le sens de l'accélération de sa concrétisation.

C'est ce qui justifie la loi du 6 mai 2024 », a-t-il indiqué avant d'ajouter « on communique mieux ce qu'on connaît ».

Les échanges avec les journalistes ont porté sur plusieurs communications dont

les « Grandes innovations de la Constitution du 6 mai 2024 » et le « Processus d'élaboration des lois et de contrôle de l'action gouvernementale », présentés par Efoe Kini, chef de cabinet du président de l'Assemblée nationale.

A l'occasion, la députée Prof Germaine Kouméalo Anaté a développé la communication sur le thème central de la formation « Traitement et diffusion des informations parlementaires ».

A la fin, les participants réunis en 3 groupes ont procédé chacun à la rédaction d'un article sur une séance plénière de l'Assemblée nationale. La rencontre a servi d'atelier pratique dirigé par le consultant en communication, Amévi Dabla et le directeur de la communication et des relations publiques de l'Assemblée nationale, Prudence Zinsou.

**Cécile S.**

# Les journalistes ont touché du doigt les réalités dans le fonctionnement des sites de la SAFER

La Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER) a organisé une visite de terrain lundi 14 octobre dernier sur trois de ses postes de péages. Cette visite conduite par M.KPETO A. Yao, Chef service exploitation des péages et pesages à la SAFER, vise à expliquer aux professionnels des médias les différents mécanismes de contrôles des opérations de la collecte des droits d'usage.

Du poste de péage d'Aképé à celui de Davié en passant par le site de

Kpomé, les hommes de médias ont touché du doigt non seulement du système de traçabilité dans le processus de la collecte des fonds mais aussi des dispositions instaurées par la SAFER pour la fluidité du trafic et la sécurité au niveau des péages.

L'institution en charge de l'exploitation des postes de péage/pesage, ne ménage aucun effort pour la sécurisation des droits d'usage.

En effet, conscient de la faiblesse humaine devant l'argent, au-delà



des sensibilisation citoyenne, la société dirigée par DG Sylvain Atoute Awima OUTCHANTCHA, n'a pas

lésiné sur les moyens pour doter les différents postes de péage des caméras de surveillance de dernière génération

et multifonctionnelles. L'installation de ces caméras capables de filmer, de capter et d'enregistrer automatiquement tous les gestes 24h/24 des agents des caisses et ceux des usagers, a pour objectif d'assurer une collecte efficace et transparente des droits d'usage de la route au niveau des postes péage et de pesage.

« Nos sites sont dotés de caméras qui permettent de suivre toutes les activités et de pouvoir agir en temps réel.

**Suite à la p 5**

# Ollo Africa Signe un Partenariat avec Ecobank pour accélérer l'inclusion financière en Afrique

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Ollo Africa, la startup fintech togolaise pionnière dans l'inclusion financière, est heureuse d'annoncer la signature d'un protocole d'accord (MoU) avec Ecobank, la banque panafricaine de premier plan. Ce partenariat stratégique vise à favoriser l'innovation et à étendre l'accès aux services financiers à travers l'Afrique grâce à la croissance de l'application phare d'inclusion financière d'Ollo Africa, Ohana Africa.

Grâce à cette collaboration, les utilisateurs de l'application Ohana auront accès au Panafrican Wallet d'Ecobank et à d'autres services financiers du groupe. Le partenariat créera également des opportunités éducatives et de formation pour promouvoir davantage l'éducation financière et l'inclusion, en commençant par le Togo et en s'étendant à l'ensemble du continent.

«Le Togo s'est déjà imposé comme un leader de l'inclusion financière en Afrique, et ce partenariat vise à renforcer les efforts du pays pour bâtir une économie plus inclusive,» a déclaré Mawuna Koutonin, Directeur Général d'Ollo Africa. «En combinant notre expertise avec la portée d'Ecobank, nous pouvons créer un écosystème financier plus inclusif et accessible pour les communautés mal desservies.»

Ce partenariat entre Ecobank et Ollo Africa vise à exploiter le vaste potentiel du secteur informel africain en combinant leurs expertises en vue de créer un écosystème unifié et robuste qui accélère l'adoption de solutions fintech par les populations historiquement négligées par les institutions financières traditionnelles.

Toba Tanama, Directeur Marketing d'Ollo Africa, a ajouté : «Ce partenariat témoigne de notre vision partagée de bâtir un paysage financier plus inclusif en Afrique. Ensemble, nous pouvons répondre aux défis auxquels sont confrontées les populations mal desservies et créer des opportunités de croissance économique.»

Avec plus de deux milliards de

personnes dans le monde encore exclues du système financier formel, l'exclusion financière présente des risques significatifs pour la stabilité économique, en particulier parmi les communautés à faible revenu et mal desservies qui sont confrontées à des défis tels que l'inflation, l'instabilité sociale et les impacts du changement climatique.

Les solutions fintech comme Ohana offrent un moyen puissant de relever ces défis en proposant des services financiers innovants qui permettent aux populations de construire un avenir plus sûr et plus résilient.

Selon PwC, 82 % des banques, assureurs et gestionnaires d'investissements prévoient d'augmenter leurs partenariats avec les fintechs afin d'introduire des services financiers de pointe sur le marché.

Grâce à ce partenariat, Ollo Africa et Ecobank s'engagent à travailler ensemble pour bâtir un écosystème financier plus inclusif et équitable pour tous.

*À propos de Ollo Africa : Ollo Africa est une fintech basée au Togo dédiée à la promotion de l'inclusion financière à travers l'Afrique. En se concentrant sur l'autonomisation des groupes et les solutions financières communautaires, l'application Ohana Africa d'Ollo Africa vise à aider à construire des communautés plus fortes et plus résilientes grâce à des services financiers accessibles.*

*À propos d'Ecobank : Le Groupe Ecobank est le premier groupe bancaire panafricain du secteur privé, présent dans 35 pays d'Afrique subsaharienne, ainsi qu'en France, au Royaume-Uni, aux Emirats Arabes Unis et en Chine. Le Groupe Ecobank emploie plus de 15 000 personnes au service de plus de 32 millions de clients.*

### Contact Presse :

Toba Tanama - +228 99132323

### Lien direct vers l'application:

<https://play.google.com/store/apps/details?id=com.ohana.africa>

## Médias

### Les journalistes ont touché du doigt les réalités dans le fonctionnement des sites de la SAFER

#### Suite de la p 4

En ce qui concerne les vidéos et images, elles sont stockées sur des serveurs de grande capacité sur les sites et envoyées quotidiennement à une cellule de contrôle de vidéosurveillance à la direction générale à Lomé" a souligné M. KPETO A. Yao, Chef services exploitation des péages et pesages à la SAFERA. En ce qui concerne la fluidité du trafic et la fonctionnalité au niveau des péages, beaucoup de dispositions sont prises pour satisfaire les usagers 24/24 sans interruption.

D'abord la SAFER emploie un personnel accueillant et rapide pour la collecte des fonds qui opère par rotation. En suite elle dispose des postes à guichet automatique pour les véhicules légers. En cas de forte affluence devant les guichets moto, la possibilité est donnée aux agents de la caisse de recevoir les 50 f sans imprimer les reçus pour vite libérer les usagers. Bien que cette opération ne soit pas enregistrée dans la machine, tout est scanné par les caméras.

Et les données de ces caméras serviront de témoins pour combler les écarts qui seront constatés. Pour garantir l'autonomie en énergie électrique, la SAFER a, en dehors de la compagnie énergie électrique togolaise (CEET), équipé tous les sites de péages d'un groupe électrogène toujours alimenté et des plaques photovoltaïques. «Toutes ces mesures stratégiques, logistique et administrative chapeautées par la rigueur des premiers responsables de la SAFER, rassurent les usagers et font du Togo une référence en Afri-

que en matière de la gestion moderne des postes de péage.

Cependant certains actes inciviques des usagers font entorse au bon fonctionnement voulu par les responsables en charge des postes de péages. Outre les contournements sauvages des sites de péages pour échapper au paiement des droits d'usage, les violences verbales et physiques sur le personnel sur les sites de la part des usagers, les postes de péages souffrent des problèmes des billets abîmés et de manque de monnaie.

«Dans la collecte des fonds au niveau des péages, les difficultés majeures que nous rencontrons, c'est la question de monnaie et des billets mutilés. Les usagers arrivent souvent avec des billets qui sont tachés ou carrément mutilés tellement qu'on ne peut pas les utiliser. Dès que nos agents essaient de leur faire comprendre que les banques ne prennent pas ou qu'on ne peut pas les utiliser, cela devient un problème. L'autre souci, c'est la monnaie. Vous allez voir que quelqu'un vient pour payer juste 500f et il arrive avec un billet de dix mille. Dès qu'on lui dit qu'on n'a pas la monnaie ou il n'a qu'à serrer on va chercher la monnaie, il va commencer par faire des problèmes.

C'est ce que nous gérons au quotidien», a déploré M. KPETO A. Yao. L'occasion pour ce dernier d'inviter les usagers à les aider car dit il, «Nous sommes là pour les usagers, eux aussi sont là pour nous, parce que sans usager le poste de péage n'existe pas».

**Transformation agro-alimentaire**

**Togo bénéficie d'un financement de la BAD**

Le Togo bénéficie d'un financement de la Banque africaine de développement (BAD) pour l'exécution de son Projet de transformation agro-alimentaire. Dans ce sens, le ministre de l'économie et des finances et le bureau-pays de l'institution ont paraphé en fin de semaine dernière à Lomé, cet accord de financement.

D'un montant de 16,4 milliards FCFA, la nouvelle enveloppe approuvée en juillet dernier par le conseil d'administration de la Banque, vise à soutenir la réalisation de la phase II du Projet de Transformation Agroalimentaire du Togo (PTA-II). « Le PTA est l'un des axes stratégiques de la Feuille de Route Gouvernementale qui met un accent particulier sur la modernisation de l'agriculture et sa transformation industrielle, de manière à en faire un véritable moteur de croissance inclusive et de création d'emplois pour les jeunes et les femmes, en leur offrant des opportunités

d'entrepreneuriat dans le secteur agricole. » a rappelé le ministre de l'économie et des finances, Essowé Georges Barcola.

Le PTA II est le résultat du phasage du Projet de Transformation Agroalimentaire du Togo (PTA-Togo), et vise à consolider et renforcer les acquis de la première phase (PTA I). Il s'articule autour de trois composantes principales. La première composante se focalisera sur la mise en place du parc agro-industriel, de la société de gestion du parc et la promotion du secteur privé. La deuxième composante soutiendra la production agricole et les investissements dans les infrastructures agricoles. Cette composante continuera également les actions de renforcement des capacités des acteurs. Enfin, la dernière composante couvrira la gestion et le suivi évaluation du projet.

L'objectif général du PTA II est donc de réaliser des investissements qui vont favoriser une croissance



agricole inclusive, créatrice d'emplois et réductrice des importations alimentaires grâce aux mesures d'incitation à l'investissement privé dans les filières clés notamment riz, maïs, soja, sésame, poulet de chair et noix de cajou. Il s'agit plus spécifiquement de faciliter les investissements privés dans les filières clés grâce aux mesures d'appui aux politiques, à la gouvernance et aux incitations ; promouvoir le développement des chaînes de valeur prioritaires à travers la mise en place d'in-

frastructures de soutien à la production, au stockage et à la transformation ; et, renforcer les capacités des acteurs des filières agro-industrielles prioritaires.

Le projet a comme objectifs spécifiques, dans un premier temps, de soutenir la construction et l'opérationnalisation d'un parc agro-industriel à Broukou, situé dans la préfecture de Doufelgou au nord du pays. Ce soutien inclut l'ouverture de voiries, l'ins-

tallation de réseaux de distribution électrique et d'éclairage public, ainsi que la construction d'un bloc administratif, financier, de protection civile et de contrôle d'accès. De plus, le projet prévoit l'acquisition de petits équipements agricoles pour les sites maraichers, avec une attention particulière portée aux femmes. Enfin, il prévoit également de renforcer les capacités des producteurs agricoles, dans des domaines clés tels que la production, la transformation, la conservation, le marketing, ainsi que la recherche de débouchés et la commercialisation de leurs produits. Globalement, l'objectif est de doter le pays d'un pôle industriel dans la région de la Kara, offrant ainsi des opportunités économiques aux jeunes et aux femmes des régions de la Kara et des Savanes.

La Rédaction

**LONATO/Tirage Commun Entente 2024**

**Un nouveau jeu très alléchant pour les parieurs**

Les responsables de la Loterie Nationale Togolaise (LONATO) étaient face la presse hier mercredi au siège de la maison de la chance. La rencontre a permis à M.Amedeo Kossivi Directeur Marketing et innovation de l'institution de présenter un nouveau produit. Il s'agit du Tirage Commun Entente 2024, un nouveau jeu commun aux cinq loteries nationales des États membres du conseil de l'entente à savoir le Bénin, le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, le Niger et le Togo. C'est une véritable innovation que les loteries nationales du conseil de l'entente ont présenté à leurs clients en leur proposant le TCE qui a pour support le jeu des jeux de lotto 5/90.



sort.

**Comment ça se passe avec le TCE?**

Le but visé est d'offrir un nouveau souffle à ce produit et surtout de proposer des gains plus attractifs à la clientèle avec ce support de jeu puisque lors des précédentes éditions, le TCE était mis pour le tirage Commun Entente et avait pour support de jeu, des tickets à grattage.

C'est très facile de participer à ce jeu. Avec un montant minimum de 500 fca par ticket lors de 4 tirages de LOTO SUPER dédiés au TCE, il vous suffit de conserver les tickets éligibles jusqu'au tirage au sort. Consulter ensuite les résultats du Tirage au sort dans les points de vente et agences de la LONATO à l'aide du numéro du ticket. Il est demandé aux clients de donner leurs numéros de téléphone aux opérateurs des points de vente afin que la LONATO puisse les contacter si leurs tickets ont été tirés au

Rappelons que tous les tickets des clients ayant remplis les conditions de participation expliquées aux points précédents, constitueront la base des données du Tirage informatisé TCE 2024.

Chacun de ces tirages déterminera un gagnant du PER et neuf gagnants du PNH. En d'autre le premier ticket tiré au sort est le gagnant du PER et les neuf suivants, sont ceux du PNH. En définitive 40

gagnants seront tirés au sort, soit 4 gagnants au Permet 36 gagnants du PNH

**Les lots à gagner**

Les gagnants de PER remporteront "une prime de voyage de deux cent mille francs CFA. Un voyage par avion et un séjour d'une semaine tous frais payés à COTONOU au Bénin. La participation au grand tirage régional pour remporter un des lots suivants A- 1 lot de 20 000 000 FCFAB- 1 lot de 10 000 000 FCFAC- 3 lots de 5 000 000 FCFAD- 4 lots de 4 000 000 FCFAE- 5 lots de 3 000 000 FCFAF- 6 lots de 2 000 000 FCFAG.

Les gagnants du PNH pour leur part remporteront en tout pour les 4 tirages les lots suivants 4 lots de 500 000 FCFAB 8 lots de 300 000 FCFAC 8 lots de 200 000 FCFAD 16 lots de 100 000 FCFAG.

Pour terminer, le tirage régional de la TCE 2024, aura lieu le 22 novembre au Bénin.

La Rédaction

**PHARMACIES DE GARDE**  
Du 14 Octobre 2024 au 21 Octobre

PHARMACIE 3EME ARRONDISSEMENT	96 32 97 71	Bd. du 13 Janvier, près de l'immeuble FIATA
PHARMACIE BON PASTEUR	91 43 44 84	44 Av. de la libération en face de Brother Home
PHARMACIE AMESSIAWE-BE	96 32 97 60	Marché de Dè
PHARMACIE DES APOTRES	70 45 38 05	49, Bd Miboutou Sese Seko, Akodéséwa, non loin du Centre de Formation CAVA
PHARMACIE HORIZON	90 56 52 56	165, Bd du 13 janvier Nyékoukpoé. Face Sapeurs-Pompiers à côté de l'immeuble A.A.C.
PHARMACIE HOPITAL	79 69 08 08	Face Hôpital CHU-Tokoin
PHARMACIE ST KISTO	96 80 09 64	Bd. de la Kara près du Bar TAMTAM
PHARMACIE LIBERATION	96 80 10 03	Avenue Libération Prolongée
PHARMACIE KLOKPE	96 80 10 03	Dernière la Fore Togo 2000
PHARMACIE PROVIDENCE	91 14 88 88	Bd. Jean Paul 11
PHARMACIE UNIVERS SANTE	93 88 83 31	Bd. GNASSINGBE Eyadéma, Cité OUA face à l'entree du CHU-CAMPUS
PHARMACIE AEROPORT	96 51 59 74	Rte de l'Aéroport SITO
PHARMACIE INTERNATIONALE	96 80 09 28	Sise Marché de Hédranzawé "Assiyé", Boulevard du Hého
PHARMACIE DES LILAS	96 16 55 89	123-ND, 07 Route de Kégué Boulevard Jean Paul II prolongé
PHARMACIE KELEGOUGAN	92 95 38 38	AGOE-Kelegougan, Voie du contournement, à 100 m de la station TOTAL Kelegougan et du bar Obigado
PHARMACIE MAVULLE	70 45 91 86	54 Bd de l'OT1 Rond Point Gakoto, Bè-Kota
PHARMACIE FIDELIA RENTIEL	22 71 95 95	Bè-Kpote rte d'Atiégué, près de l'hôtel "LE REFUGIANT"
PHARMACIE SARAH	70 42 69 02	Près du centre de santé d'Adakpanm
PHARMACIE ELI-BERACA	99 91 13 42	Route d'Adigomé Immeuble SIKOMI face bureau de poste
PHARMACIE LA REFERENCE	96 80 09 96	Route de K. Alimé, Adido omé Assiyéyé, à côté du bar Madiba
PHARMACIE BONTE	96 80 09 00	Route de SEGBE, Wonyomé-Adigomé en face de la station Sandi
PHARMACIE AZLUR	90 49 44 56	Apédikoké-Gbomamé, rte d'Aligangomé, Carrefour Obéna, près de l'église Pentecôte
PHARMACIE JAHNAP	96 80 09 29	A côté de l'EPP Gakli, Digidé-Gakli, immeuble Favo
PHARMACIE CONFIANCE	70 15 78 46	Face GTA
PHARMACIE LUMIERE	70 43 15 49	AGBALEPEDOGAN - Lossossime près du Rondpoint de l'OEf
PHARMACIE GROUPE C	99 98 20 87	Agbalépédo au face Clinique la Victoire non loin de l'EPP Groupe C
PHARMACIE DES ORCHIDEES	93 43 10 49	AGOE-TELESSOU, LEO 2000
PHARMACIE SOLIDARITE	96 80 09 76	Rue Avéjidi Limousine, Près de l'UTB Tati BP: 8919
Lomé - TOGO		
PHARMACIE ARC-EN-CIEL	70 42 50 00	Agô-Téléssou, à 50m du Carrefour Margot
PHARMACIE DE LA VICTOIRE	70 45 74 92	Avéjidi Wessomé, sur le Bd Faure Grassingbé (voies douane d'Adigomé - Carf Limousine), après les rails.
PHARMACIE AGOE-NYVE	91 61 02 62	A côté de l'Eglise Catholique de Agô-Nyivé
PHARMACIE SHALOM	70 49 96 51	Agô-Cacavéli, non loin de BKS. Sur la route Agô-Adigomé
PHARMACIE APOUANTOINE	70 41 36 12	Boulevard Lycée Agô-Assiyéyé Face TOTAL Minamadoull
PHARMACIE ZONGO	70 49 96 55	Togblékopé carrefour Herrmann entre Orabank et la station Sandi
PHARMACIE TAGE	91 55 18 04	Avant la station CAPESSO de Zongo côté opposé Adéképé, Médina, Nationale NO 1, avant PIA
PHARMACIE ELBIMVUSSI (Plateforme Industrielle)	92 35 06 80	
PHARMACIE ABRAHAM	92 25 99 83	AGOE - Logopé Kossigan
PHARMACIE DIVINA GRACIA	93 83 91 00	quartier Agô-Floey Carrefour Bafana-Bafana
PHARMACIE LA MAIN DE DIEU (blessés de Dieu Temple Galiléa)	93 40 21 21	AGOE ASSIYÉYE non loin de l'église des Assemblées de Dieu
PHARMACIE ALTA	70 08 46 46	AGOE Anonkui Route Mission Tové en face du Centre Culturel Lo'ola
PHARMACIE ZOSSIME	70 46 26 64	AGOE - Zossimé, près du marché SANGUERA, Rue Lomé - Kpalimé près de la Station-service OANDO
PHARMACIE ST PHILIPPE	90 67 33 24	
PHARMACIE EVA	92 16 32 32	SANGUERA, Kikamé Non loin du T-OIL
PHARMACIE MAVUNYO de la station OANDO	70 42 34 64	AGOE-Sogbossito, route de Mission TOVE en face de la station OANDO
PHARMACIE BAGUIDA	70 42 47 77	Face CMS de Baguida
PHARMACIE LA FLAMME D'AMOUR	70 45 70 14	Agodébé, route de Kpogan
PHARMACIE SAINTEMARIE	92 85 97 94	Djigblé non loin du marché Avéta

Promotion de la bourse Chevening

# Le Royaume-Uni invite les jeunes togolais à s'inscrire dans des universités britanniques et bénéficier d'un financement complet

Une délégation du Haut-commissariat britannique à Accra a achevé une visite au Togo le mercredi 16 octobre, marquant une étape significative dans la promotion de la prestigieuse bourse Chevening.

Cette initiative vise à sensibiliser les étudiants et les professionnels togolais à cette bourse et à susciter leur intérêt. Cette visite s'inscrit dans une stratégie plus large visant à renforcer le partenariat éducatif entre le Royaume-Uni et le Togo, en développant des talents et des leaders issus de milieux divers.

**Qu'est-ce que Chevening ?**

Chevening est le programme mondial de bourses d'études du gouvernement britannique, financé par le Foreign, Commonwealth and Development Office. Depuis sa création en 1983, ce programme a permis à plus de 60 000 personnes exceptionnelles du monde entier d'étudier au Royaume-Uni et de contribuer de manière significative au développement de leur pays d'origine à leur retour.

**Pourquoi postuler à la**



**bourse Chevening?**

Le Royaume-Uni abrite de nombreuses universités classées parmi les meilleures au monde. La bourse Chevening offre une opportunité unique de suivre un master d'un an, entièrement financé, dans n'importe quelle université britannique. Le programme est ouvert aux candidats de tous horizons et recherche des personnes démontrant un fort potentiel de leadership et un engagement à susciter des changements positifs dans leur communauté. C'est une occasion unique pour les futurs leaders d'accéder à une éducation de classe mondiale et à des réseaux internationaux sans coût direct.

**Les candidatures pour les bourses Chevening 2025/2026 sont**

**actuellement ouvertes jusqu'au 5 novembre 2024 à 12h00 (GMT).**

La haut-commissaire britannique non-résidente au Togo, S.E. Harriet Thompson, a déclaré :

« Nous sommes ravis d'inviter cette année les candidats à la bourse Chevening du Togo.

Ce programme permet d'accéder à une éducation britannique de premier ordre, tout en servant de passerelle pour renforcer les liens entre nos deux pays.

L'entrée récente du Togo dans le Commonwealth renforce notre engagement à favoriser des partenariats mutuellement bénéfiques dans toute la région.

Bien qu'aucun candidat togolais

n'ait encore bénéficié d'une bourse Chevening, le programme se développe rapidement dans toute l'Afrique de l'Ouest francophone. Des étudiants du Bénin et du Burkina Faso ont déjà obtenu 13 places, et le Haut-commissariat britannique est déterminé à accroître le nombre de candidatures du Togo afin que les étudiants togolais puissent un jour être représentés dans le réseau des anciens boursiers Chevening. »

The British High Commission will host a series of interactive Q&A sessions on their Facebook page (@UKinGhana). Des sessions d'information seront organisées pour donner un aperçu du processus de candidature et fournir des conseils sur la manière de soumettre une candidature compétitive. Les aspirants boursiers sont encouragés à suivre le Haut-commissariat britannique sur X, Facebook et Instagram (@UKinGhana) pour recevoir des mises à jour.

Pour plus d'informations sur le programme de bourses Chevening et les modalités de candidature, veuillez consulter le site [www.chevening.org](http://www.chevening.org)

**La Rédaction**

**Notes aux rédacteurs**

Chevening est le programme mondial de bourses du gouvernement britannique, financé par le Foreign, Commonwealth and Development Office (FCDO) et des organisations partenaires. Elles financent des masters d'un an dans des universités britanniques pour des personnes ayant un potentiel démontrable pour devenir de futurs dirigeants, décideurs et faiseurs d'opinion.

Le programme Chevening, créé en 1983, est devenu un prestigieux programme de bourses internationales, rassemblant des boursiers issus de plus de 160 pays et territoires. Au cours des cinq dernières années, Chevening a attribué plus de 8 000 bourses. Il existe plus de 60 000 anciens boursiers Chevening dans le monde, formant un réseau mondial influent et très apprécié.

Pour plus d'informations, visitez [chevening.org](http://chevening.org)

**SAFER**

Chers usagers de la route,  
Présenter les gros billets au poste de péage, crée l'embouteillage, les longues files d'attente, les heurts et la perte de temps.

Présenter aux guichets des péages la juste monnaie selon la catégorie de votre engin, est un acte civique et citoyen qui évite les longues files d'attente et fait gagner en temps.

Tous pour la fluidité du franchissement aux postes de péage.

**Ceci est un message de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER)**

**OTR**  
OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES

**8201**

Le centre d'appel fait **peau neuve** et devient **centre de contacts**

*Méyé tchoin*

Office Togolais des Recettes - OTR

FEDERER POUR BATIR  
[www.otr.tg](http://www.otr.tg)

A la pointe de l'évolution  
**pour payer  
tes factures**

Ton application TMoney évolue  
avec de nouvelles fonctionnalités



Super App  
**TMoney**



**NOUVEAU**

Télécharge ton  
appli TMoney sur



**bank** Cellulair (Wali)  
@bank Togolais Mobile Money

Avancer. Pour vous. Pour tous. [togocom.tg](http://togocom.tg) 00000

